



Giselle Ricur

Giselle Ricur es médica, oftalmóloga y especialista en salud digital. En 2022, se unió al Bascom Palmer Eye Institute de la Universidad de Miami (UM) como directora ejecutiva de atención virtual. Con una vasta experiencia en el diseño e implementación de modelos híbridos para telemedicina, su enfoque principal es transformar la experiencia del paciente y optimizar los procesos clínicos mediante el uso de las últimas tecnologías de información y comunicación, así como las herramientas digitales más innovadoras en atención virtual.

Además, ha dedicado gran parte de su tiempo a la educación en teleoftalmología, creando el primer fellowship de esta especialidad en la Escuela de Medicina de la UM. También ha sido la creadora del metaverso de Bascom Palmer, desarrollando aplicaciones y gemelos digitales para entrenar a los estudiantes de pregrado, lo que le valió el UM XR Provost Award 2023 y ser finalista en el Festival del Auggie Awards 2024 en Long Beach, California.

Ricur obtuvo su título de médica en la Universidad Nacional de Cuyo en Mendoza, Argentina, y completó su formación en oftalmología y residencia en el Hospital Privado de Comunidad en Mar del Plata. Posteriormente, realizó numerosas observaciones en oftalmología en varios institutos de Argentina y Estados Unidos, incluyendo un observership en córnea y cataratas en Bascom Palmer. Obtuvo su licencia médica en Argentina y España, y luego se especializó en informática de la salud, formándose en programas de telemedicina en Carolina del Norte (ECU) y Texas (UTMB), Estados Unidos.

Durante su tiempo en Argentina, obtuvo una maestría ejecutiva en negocios y una maestría en ciencias en gestión de la salud. Trabajó como oftalmóloga en el Instituto Zaldivar en Mendoza, durante más de 24 años, donde fue directora del departamento de educación, investigación y desarrollo, así como directora de telemedicina. A finales de los noventa, estableció las bases para el programa de teleoftalmología del Instituto y ayudó a expandir su alcance a pacientes nacionales e internacionales.

En 2003, fundó el primer Capítulo Latinoamericano y del Caribe de la Asociación Americana de Telemedicina (ATALACC). Ha publicado artículos revisados por pares y capítulos de libros de texto, y es una conferencista invitada en toda la región de América Latina. Ha sido consultora internacional en materia de telesalud para la Organización Panamericana de Salud, CEPAL, el Consejo Internacional de Oftalmología (ICO), la Asociación Panamericana de Oftalmología, el Consejo Argentino de Oftalmología, los Ministerios de Salud de Mendoza y de la Nación, como así también para distintas entidades oftalmológicas nacionales e internacionales.

En el año 2020, fue invitada a formar parte del Colegio de Fellows de la ATA por sus servicios y contribuciones al campo de la telemedicina y la eSalud y fue distinguida por el Consejo Argentino de Oftalmología por sus contribuciones y apoyo, en pos de la formación de los colegas en telemedicina, durante la Pandemia.